

Vorstandsbrief Nr. 05 / 2018

15. Mai 2018

**Big Tobacco goes E-Zigarette – BfTG auf dem FDP-Bundesparteitag
Mitgliedervorteile für die InterTabac – Drögemüller wird BfTG-Pressesprecher**

Liebe Mitglieder,

„Big Tobacco goes E-Zigarette“ – und mit dem neuen Reemtsma-Produkt „Blu“ auch mit immer größeren Schritten in Deutschland. Das Engagement der Tabakkonzerne im E-Zigarettenmarkt wird mehr und mehr ein politisches Thema – aktuell gerade in Brüssel. Unsere Antworten darauf und weitere Branchen-News findet ihr in diesem Vorstandsbrief. Auch hier zu lesen: Das BfTG-Team hat Verstärkung bekommen. Mit Philip Drögemüller konnten wir einen echten Branchen-Kenner an Bord holen. Konkret wird uns Philip bei der Presse- und Öffentlichkeitsarbeit unterstützen sowie Ansprechpartner für alle Belange rund um die Mitgliedschaft sein. Herzlich Willkommen, Philip!

1. Berlin: BfTG zeigt Präsenz bei Bundesparteien und Hauptstadtjournalisten

Am letzten Wochenende sind wir – wie schon im letzten Jahr – auf dem FDP-Bundesparteitag in Berlin mit von der Partie. Hierzu haben wir u.a. einen [Flyer](#) auf den Weg gebracht, der jedem Entscheidungsträger aus der Bundes- und Landespolitik ausgehändigt wird. Der Inhalt: Aktuelle Forderungen unserer Branche – allen voran gegen eine Besteuerung und für einen funktionierenden Wettbewerb. Beim letzten FDP-Bundesparteitag in Berlin haben wir es sogar gewagt, wichtige Forderungen zur E-Zigarette in das Parteiprogramm zu den Bundestagswahlen zu heben. Auch wenn die FDP wider Erwarten nicht Regierungspartei geworden ist: Die Liberalen sind immerhin eine große und schlagkräftige Oppositionspartei im Bundestag und in für uns wichtigen Fachausschüssen stark vertreten. Im Sommer und Herbst werden wir außerdem auf Partei-Veranstaltungen und Sommerfesten der SPD und der CDU in Berlin Flagge zeigen. Zusätzlich haben wir in diesen Wochen Hintergrundgespräche mit Journalisten aus den Publikumsmedien geführt. Gerade diesen Bereich müssen und werden wir in Zukunft noch stärker beackern.

2. Brüssel: Einbeziehung der E-Zigarette in FCTC verhindern

Ende April war ich in Brüssel und habe für unseren Verband mit Fachpolitikern u.a. zur so genannten Framework Convention on Tobacco Control (kurz: FCTC) gesprochen. Diese Tabakrahmenkonvention aus dem Jahr 2003 ist das erste weltweite Gesundheitsabkommen mit dem Ziel der Eindämmung des Tabakkonsums. In Deutschland trat sie im Jahr 2005 in Kraft. Damals war die E-Zigarette hier noch kein Thema. Das kann sich aber schnell ändern – mögliche Negativfolgen für uns inklusive. Warum? In den Vertragsstaatenkonferenzen (Conference of the Parties, kurz: COP) der Staaten, die FCTC ratifiziert haben, wird immer häufiger auch die Einbeziehung der E-Zigarette in das Vertragswerk diskutiert – auch aus dem Grund, weil die von der COP kritisch beäugte Tabakindustrie immer stärker auf die E-Zigarette setzt. Genau das könnte zu einer Gegenreaktion der COP führen, die auf uns durchschlagen würde. Wir müssen uns daher in Brüssel weiterhin eindeutig als tabakfreier Verband positionieren und unser Alleinstellungsmerkmal gegenüber Big Tobacco noch stärker ausbauen. Eine Aufgabe, die wir mit dem gerade von uns initiierten europäischen Dachverband IEVA gut bewältigen können. Eine Kurzzusammenfassung zum Thema COP, FCTC und E-Zigarette sowie die letzte COP findet ihr [hier](#)



Für die E-Zigarette in Brüssel: Fachgespräche zur FCTC

3. Big Tobacco goes E-Zigarette: Reemtsma stellt „Blu“ vor

Big Tobacco hat längst auch den E-Zigaretten-Markt als Tabakalternative für sich entdeckt. Und sie ziehen dabei das Tempo ordentlich an. Nach BAT und JTI hat jetzt auch Reemtsma mit „Blu“ ein eigenes Produkt auf den deutschen Markt gebracht. Reemtsma übernimmt hierzulande die Vermarktung für den Hersteller Fontem Ventures, der ebenfalls zum Imperial-Konzern gehört. Die Werbetrommel wird bundesweit ordentlich gerührt. Gleichzeitig wird klargestellt: Die Tabak-Zigarette stellt weiterhin das Kerngeschäft dar. Damit gilt, was oben schon zur FCTC gesagt

wurde: Big Tobacco setzt weiterhin klar auf die Tabak-Zigarette – und limitiert damit seine (gesundheits-)politische Glaubwürdigkeit in puncto „Harm Reduction“ und E-Zigarette. Für uns heißt das, dass wir uns in unserer politischen Arbeit auf unser Alleinstellungsmerkmal als tabakfreier Verband konzentrieren. Das BfTG und seine Mitglieder haben nur ein Produkt im Portfolio. Ein tabakfreies Produkt, das Deutschland tabakfrei machen kann. Das ist unser Glaubwürdigkeits-Mehrwert im Dialog mit politischen Entscheidungsträgern, mit den Medien und der Wissenschaft.

4. InterTabac: Vorteile für das BfTG und seine Mitglieder

Gute Nachricht für alle BfTG-Mitglieder. Wir haben mit der Messe Dortmund, Hauptausrichter der [InterTabac](#) (21.-23. September 2018) und der InterSupply, Vorteile für das BfTG und unsere Mitglieder ausgehandelt. BfTG-Mitglieder, die Firmengutscheine bei der Messe Dortmund für die Inter-Tabac im Online Service Center bestellen und diese an Kunden und Kontakte verteilen, bekommen die ersten zehn eingelösten Firmengutscheine (Tageskarten) kostenlos. Das BfTG wird außerdem in Zukunft einen kostenlosen Stand auf der Intertabac bekommen.

5. Verstärkung: Philip Drögemüller wird Pressesprecher beim BfTG



Philip Drögemüller

Unsere Presse- und Öffentlichkeitsarbeit soll in Zukunft noch mehr an Fahrt aufnehmen. Dabei wird uns in Zukunft Philip Drögemüller supporten. Er wird sich außerdem all euren Belangen rund um die Mitgliedschaft annehmen. Philip kennt sich bestens in unserer Branche aus. Der leidenschaftliche Dampfer hat lange als Journalist für verschiedene Redaktionen gearbeitet,

bevor er 2011 in der E-Zigarettenbranche loslegte. Dort hat er fünf Jahre die Bereiche Public Relations und Marketing des E-Zigarettenunternehmens red kiwi GmbH verantwortet. Bei der Gründung des Verbands des E-Zigarettenhandels (VdeH) im Dezember 2011 wurde Philip zum Verbands-Pressesprecher gewählt und arbeitete in dieser Funktion sechs Jahre bis Ende 2017. Ihr erreicht Philip ab sofort via droegemueller@bftg.org. Herzlich Willkommen, Philip. Wir freuen uns riesig, Dich und Dein Know-how ab sofort für das BfTG an Bord zu haben!

Allen eine gute Woche!

Euer



Dustin Dahlmann - Vorsitzender

*Bündnis für Tabakfreien Genuss e.V. (BfTG e.V.) • Unter den Linden 21 • D-10117 Berlin
Tel.: +49 (0)30 209 240 80 • Fax: +49 (0)30 209 240 00 • E-Mail: info@bftg.org • www.TabakfreierGenuss.org
Amtsgericht München VR 2016144 • Vorstand: Dustin Dahlmann (Vorsitz), Thomas Mrva, Frank Hackeschmidt*